

LE LIVRE DU PROPHETE SOPHONIE

LE LIVRE DE SOPHONIE

Le livre attribué au prophète Sophonie contient surtout des oracles de jugement contre Juda et Israël (1, 4 - 2, 3), contre les nations (2, 4-15) et contre Jérusalem et les nations (3, 1-8). Il se termine cependant par des oracles de salut en 3, 9-20 qui annoncent la conversion des peuples au dieu d'Israël et la délivrance de Jérusalem de ses ennemis. Le livre est situé en 1, 1-3 sous le règne du roi Josias (640-609). Sophonie était-il alors un partisan voire un précurseur de ce roi et de sa réforme religieuse (2 Rois 22-23) ? L'idée d'un jugement cosmique et d'un rassemblement des peuples à Jérusalem rapproche cependant le livre des attentes exprimées dans des textes de la fin de l'époque perse ou du début de l'ère hellénistique (4^e s. av. J-C.). La théologie du livre se caractérise par l'insistance sur le salut promis aux humbles et le jugement des puissants qui abusent de leur pouvoir. Le salut final ne concerne pas seulement Israël mais toutes les nations qui reconnaissent que le dieu d'Israël est le seul et vrai dieu.

Texte de Thomas Römer professeur de bible hébraïque, Université de Lausanne et Collège de France, dans Parole Pour Tous, le 16 septembre 2013